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Aos nove dias do mês de julho de dois mil e nove, às quinze horas e cinqüenta e cinco 
minutos, na Sala de Reuniões do Órgão dos Colegiados Superiores, Campus 
Universitário, reuniu-se o Conselho Universitário, sob a Presidência da Magnífica Reitora, 
Professora Drª. Olinda Batista Assmar com a presença dos seguintes membros: Aldemar 
Sena de Araújo, Alexandre de Souza Silveira, André Luis Melhorança Filho, Andréa 
Alechandre da Rocha, Andrea Maria Lopes Dantas, Antonio Carlos Fonseca Pontes, Ary 
Vieira de Paiva, Carlos Alberto Franco da Costa, Carlos Frank Viga Ramos, Carromberth 
Fernandes Carioca, Cleber Ronald Inácio dos Santos, Dário Lopes de Figueiredo, Edízio 
Souza do Nascimento, Euzébio de Oliveira Monte, Francisco Antonio Saraiva de Farias, 
Francisco Carlos da Silveira Cavalcanti, Francisco de Assis Bezerra, Francisco Pereira da 
Costa, Gerson Rodrigues Albuquerque, Gilberto Francisco Alves de Melo, Gilberto 
Francisco Dalmolim, Iroélio Alves de Sousa, Jacó César Piccoli, Jailson Ribeiro Soares, 
João Carlos de Souza Ribeiro, João Petrolitano Gonçalves de Assis, José de Ribamar 
Torres da Silva, José Guedes de Souza, José Mauro Souza Uchôa, Josimar Batista 
Ferreira, Kizzi Montini Ramos Soares, Laura Costa Sarkis, Lucas Araújo Carvalho, 
Luciene Borges Silva, Luiz Eduardo Pedroso, Manoel Coracy Sabóia Dias, Manoel 
Estébio Cavalcante da Cunha, Marco Silveira, Raimunda da Costa Araruna, Marcos 
Aurélio de Alcântara, Marcus Augusto Damasceno do Vale, Margarete Edul Prado de 
Souza Lopes, Margarida de Aquino Cunha, Maria do Socorro Muniz Ribeiro Pereira, Maria 
Dolores de Oliveira Soares Pinto, Maria José da Silva Morais Costa, Maria Rosélia 
Marques Lopes, Minoru Martins Kinpara, Nei Ahrens Haag, Renildo Moura da Cunha, 
Rogério Oliveira Souza, Rosângela de Araújo Pereira Holanda e Souza, Rosemir Santana 
de Andrade Lima, Rubicleis Gomes da Silva, Rusleyd Maria Magalhães de Abreu, 
Sebastião Elviro de Araújo Neto, Simone Maria Chalub B. Bezerra, Simone Perufo Opitz,  
Vicente Cruz Cerqueira e Wagner Costa. Constata a existência de quorum, a senhora 
presidente deu início à sessão solicitando inversão da pauta de forma que as discussões 
iniciassem com a  criação do Curso de Engenharia elétrica, que foi aprovada por maioria 
dos presentes. Em seguida foi feita a leitura da Ata da reunião de vinte e quatro de junho 
de dois mil e nove, que foi aprovada por maioria dos votos e uma abstenção. Sobre o 
primeiro ponto de pauta a Profª.Olinda esclareceu que a criação do Curso de Engenharia 
Elétrica se dá em cumprimento à agenda do REUNI e falou sobre a possibilidade de  
recursos financeiros provenientes da ELETROBRÁS para consolidação do referido curso. 
Em seguida, a Senhora Presidente concedeu oportunidade ao Prof. Francisco Eulálio, 
presidente da Comissão responsável pela elaboração o projeto de criação do Curso de 
Engenharia Elétrica, para fazer uma explanação sobre a importância do Curso no atual 
contexto, deixando clara a necessidade de preparar profissionais com o perfil do referido 
curso para atender às demandas atuais e as que possam vir. Ressaltou que a 
ELETRONORTE propôs que fosse criado o curso de engenharia elétrica nos estados do 
norte e para isso criou um programa que destinava a cada universidade cinco milhões de 
recursos financeiros, além de interceder junto ao MEC para que supra os recursos 
humanos necessários ao funcionamento do curso Disse ainda que a Comissão contacto a 



Universidade de Brasília para ser tutora do curso, dando o apoio necessário durante cinco 
anos. Sobre a matéria em discussão, o conselheiro Gerson salientou quanto à 
necessidade de conhecer detalhadamente o projeto para então ser submetido à 
aprovação do Conselho. Por sua vez, a Conselheira Andréia  ressaltou que embora tenha 
se cumprimento boa parte das metas do REUNI não tem havido contrapartida no sentido 
de contratação de recursos humanos necessários para o pleno funcionamento dos 
cursos. Ressaltou que atualmente já se tem um déficit significativo em relação aos cursos 
que têm sido criados. Em resposta, a senhora presidente disse que é compromisso da 
instituição levar a situação da contratação de pessoal ao Ministério da Educação e 
reconhece que não está havendo compromisso por parte do REUNI no que diz respeito à 
contratação de pessoal. O conselheiro Coracy declarou que a criação do curso é de 
grande relevância para a instituição e sugeriu que o processo fosse encaminhado à 
Câmara de Ensino que é o lugar legítimo para ser apreciado e discutido, para 
posteriormente ser levado ao Conselho Universitário. Tal encaminhamento foi ratificado 
pelo Conselheiro Antonio Carlos, que propôs ainda que fosse feito dois vestibulares ao 
ano. Ainda sobre o mesmo assunto, o Conselheiro Pereira indagou a Comissão sobre o 
quantitativo de docentes necessários para manter o funcionamento do curso no primeiro 
ano. Em resposta o Professor Magnésio informou que será necessária a contratação de 
um professor de física, um de matemática e dois de engenharia. Por sua vez, o 
Conselheiro Gerson ressaltou a importância de se cumprir as formalidades para criação 
do curso e encaminhar para a Câmara de Ensino, pois ela tem competência técnica e 
pedagógica para discutir a criação de um curso na Universidade. Disse ainda que a 
questão não é votar a favor ou contra e sim discutir quais as condições para 
implementação do curso. Encerradas as discussões a senhora presidente colocou em 
votação a criação do Curso de Engenharia Elétrica, momento em que o Conselheiro 
Gerson solicitou vista do processo, que foi concedida pela mesa dando um prazo de dez 
dias, a contar desta data, para apresentação do relato. Dando continuidade aos trabalhos 
foi colocado em apreciação o Edital do Vestibular/2010, ficando acertado que as 
discussões seriam em torno dos destaques trazidos pelos conselheiros. Inicialmente o 
Conselheiro Gerson ressaltou a importância de rever a forma do edital tornando-o mais 
claro facilitando o manuseio pela comunidade e apresentou destaques gerais do referido 
documento para que fossem revistos, o que foi acatado pela mesa por julgar pertinente os 
aspectos indicados. Em Seguida questionou o critério para inscrição no vestibular 
sugerindo que constasse textualmente a exigência ter concluído o ensino médio ou estar 
em vias de conclusão. Sobre isso a Senhora Presidente explicou que por recomendação 
do Ministério Público, evitou estabelecer essa exigência, já que não é conveniente 
cessear o direito de quem quer fazer o vestibular. Ainda sobre o edital, o Conselheiro 
Gerson sugeriu desdobrar o item 1.1, deixando as informações mais claras. Em seguida, 
o Conselheiro Vicente sugeriu que as informações do edital fossem melhor ordenadas 
pois estão muito dispersas e dado o adiantado da hora encaminhou que caso a Comissão 
se disponha ele juntamente com o professor Gerson se prontificariam a repassar os 
apontamentos elencados. Sobre o horário de funcionamento dos Cursos, o conselheiro 
Minoru informou aos presentes que estão ajustando o edital de acordo com o 
estabelecido no projeto do curso partindo da compreensão de que o curso integral é o que 
funciona nos períodos manhã, tarde e noite e ressaltou que qualquer mudança no turno 
de funcionamento do curso não poderá ser publicada em edital sem o trâmite na 
instituição. Encerradas as discussões ficou deliberado e aprovado por maioria dos votos, 
que a Comissão do Vestibular se reúna com os Conselheiros Vicente e Gerson, para 
fazer os ajustes necessários no Edital Vestibular 2010, para ser apreciado pelo Conselho 
em dez dias. Nada mais havendo a tratar, a Senhora Presidente agradeceu a presença de 
todos e deu por encerrada a sessão às dezoito horas e quarenta minutos, e, para constar, 



eu, Ivone de Oliveira Moraes de Souza, Assessora do Órgão dos Colegiados Superiores, 
lavrei a presente Ata, que, após lida e achada conforme, será assinada por todos. 
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